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REPÚ8[ICA DE CH E

PROVINCIA DE TINARES
I. MUNICIPAI.IDAD DE I.ONGAVí

Secreforío Mun¡cipol

ACTA N" 74
SESIóN ORDINARIA DET HONORABTE CONCEJO MUNICIPAT

En Longoví, siendo los l5:30 horos del dío Mlércoles 04 de julio del oño 2018 en el
Solón Municipol, se reúne el Concejo Municipol de Longoví, pres¡d¡do por el Sr.

Alcolde don Cristión Menchoco Pinochet y con lo osistencio de los Sres.
Concejoles, don Robin Aroyo Acevedo, don Rofoel Pérez Bustos, don Motusolén
Villor Moroles, don Lisondro Villolobos Topio, don Sergio Pereiro Villolobos. doño
Noncy Sílvo Alviol, junto ol Secretor¡o Municipol (S), don Christion Concino
Montecino.

Los temos o trotor según lo convocotorio son:

1.- Pronunciomiento sobre octos de sesiones onteriores.
2.- Correspondencio.
3.- Eniregodemodificocionespresupuestorios.
4.- Pronunciomienlosobremodificocionespresupuestoriosentregodos.
5.- Pronunciomiento sobre modificoción del reglomento del FONDEVE.

ó.- Pronunciomiento de Rol de Potentes de Alcoholes lo semestre 2018.
7.- Entrego de informe situoción octuol de convenios Deportomenio de Solud.
8.- Vorios.

El Sr. Presidente soludo o los Conce.joles presentes y do inicio o lo sesión de
concejo, hociendo presente que por ousencio de lo Sro. Secretorio Titulor, don
Christion Concino subrogoro lo función de Secretorio Municipol.

1.- Pronunciomienlo sobre oclos de sesiones onleriores

El Secrelor¡o Municipol (s) señolo que deb¡do o que lo Loreno Golvez se
encuentro con licencio médico, no pudo ocompoñor el octo de concejo de lo
sesión de fecho 20 de junio de 2018, pero sin perjuicio de esto se ocompoñoro el
octo respectivo en lo próximo sesión de concejo.

2.- Correspondenclo.

El secretor¡o Municipol (s) ind¡co que en primer lugor estó el informe emitido por
del Director de Obros (S), referente o lo entrego de nómino con onleproyecto,
subdivisiones y permisos que se refiere el ortículo I ló de lo Ley Generol de
urbonismo y consirucción que se entrego según los dispone lo normotivo legol
vigente.

En segundo lugor, ingreso un documento emitido por lo Asocioción Chileno de
Municipolidodes dirigido ol señor Aico¡de, señores conce.ioles y funcionorios
Municipoles en donde informo que se estó convocondo o los Escuelos de
Copocitoción Munic¡po¡, invierno 2018: "formondo mejores municipios poro
Chile", los cuoles se reolizoron entre los díos 23 y 27 de julio en los ciudodes de
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Arico, Viño del Mor, Lo Sereno y Concepción, en los temos que esto inviioción
indico. Ademós señolo que el lo inscripción o estos cursos tendró un volor de
$200.000 pesos poro los municipios socios de lo AChM.

3.- Entregodemodlflcocionespresupueslorios.

El Sr. Presidente indico que en los corpefos que fueron entregodos o codo
Concejol se encuentron los modificociones presupuestorios.

4.- Pronunciomiento sobre modificociones presupuestorlos entregodos.

Tomo lo polobro Io directoro de SECPLAN, Mocoreno Beroizo quien indico que el
primer punto corresponde o lo modificoción presupuestorio presentodo en lo
sesión de conce.io de 20 de junio. modificoción No 27 lo cuol corresponde o lo
recoudoción de fondos de lo Dirección de Desorrollo Comunitorio.

Tomo lo polobro el Director de Desorrollo Comunitorio, explicondo que lo
modificoción que se estó reolizondo corresponde o modificoción internos del
Deportomento, redislribuyendo los soldos internos de lo Unidod, en especiol, o
soldos que hon quedodo de octividodes reolizodos onteriormente y que por
bueno geslión no se reolizó el gosto completo del ítem respectivo.

Se somete o pronunciomiento lo modificoción No 22, siendo oprobodo por
unonimidod.

Lo directoro de SECPLAN presento lo modificoción presupueslor¡o N"28 lo cuol
corresponde o lo reodecuoción de fondos de lo Dirección de Servicios Generoles.

Se dirige ol concejo el Administrodor Municipol, don Goston Ortiz, explicondo que
son trosposo de fondos de cuentos de servicios generoles o oiros cuentos de lo
misnlo dirección. en un tenor similor o lo explicodo el Director de Dideco.

Interviene el Concejol Lisondro Villolobos, preguntondo si es efeclivo que le retiron
l0 millones de pesos ol ítem de Servicios de monfención de olumbrodo público.

El Administrodor monifiesfo, que es efectivo que se quitoron lO millones de pesos
ol ítem de reporoción de olumbrodo público, pero no esto no quiere decir que no
se reolizoro esie servicio, pero por condiciones internos de lo dirección es
necesor¡o reolizor esto modificoción.

lnterviene el Concejol Rofoel Pérez, primero felicitondo ol Director de DIDECO. por
lo modificoción presenlodo referente o lo cloridod en los movimientos internos de
lo Unidod, y en segundo lugor reolizo lo consulio o que se refiere cuondo hoce lo
modificoción de los l0 millones o otros entidodes públicos, o que se refiere con
es1o.

El señor Alcolde inlerviene, monifestodo que esto tronsferencio dice reloción con
un convenio ex¡siente con violidod, sobre el pogo de horos y vióticos poro
puedon ejercer los servicios de móquinos motonivelodoros después de lo jornodo
y osí fovorecer o lo comunidod. Ademós plonteo que llego un ocuerdo con esto
inslitución poro que reolicen estos trobojos en el periodo de invierno y no el
verono por el temo del polvo de los cominos y osí no ofector o los personos en sus
domicilios, entre cosos como reporoción de puenles y entrego de ripio eic.
EL concejol Sergio Pereiro reolizo lo pregunto si esto operoción de socor los lo
millones de pesos del ítem de reporoción de olumbrodo público, ofecloro el
pogo de estos servicios yo que son operociones colzodos.
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El Sr. Alcolde, monifiesto que es necesorio tener presenie que estomos sin

Directoro de Obros, que existe uno nuevo Jefoturo en lo Dirección de Servicios
Generoles y tombién tuvieron que nombror o un nuevo odministrodor, por lo que
existe un nuevo proceso de enroque municipol. Dicho esto. explico que se hon
reolizodo reuniones con lo empreso eléctrico solicitondo que se reolizon
convenios con esto entidod, pero ellos se niegon o firmor un convenio yo que
estos los comprometen con el municipio, y soliciton que nosotros notifiquemos
cuondo ex¡ston lum¡norios en mol estodo, poro que ellos reolicen los reporociones,
pero ol mismo tiempo ellos no von o venir por dos o tres luminorios en mol estodo,
yo que externolizon el servicio, por lo que preston el servicios cuondo existe uno
cierto contidod poro reporor, por lo que se ho fomodo lo decisión de controtor
un eléctrico poro que con lo llegodo del comión olzo-hombres, podomos reolizor
los reporociones o mediono y corto plozo. Tombién señolo que los fondos que
estón destinodos poro lo reporoción de luminorios, es preciso tener presente que
poro eso se estó postulondo o un comión olzo hombres, poro comenzor o reporor
los luminorios, poro posteriormente comenzor o poner luminorios en seciores que
lo requieron, y osí ir solucionondo los temos que complicon o lo comunidod, y no
depender mós de lo empreso eléctrico poro esfos lemos, y es por eso que se
libero presupuesto de este ítem, lo que no significo que no se von o reporor
luminorios. Tener en consideroción que quedo ploto en ílem, que se von o seguir
reporondo luminorios por mientros que llego el comión olzo-hombres

Se somete o pronunciomiento lo modificoción presupuesforio No28 presentodo
por lo unidod SECPLAN.

Se opruebo por unonimidod.

Se presento lo modificoción presupuestorio No 29 poro el pogo de bono de oseo
o empreso externo, oño 2018.

Se somete o pronunciomiento lo modificoción presupuesiorio No29 presentodo
por lo unidod de SECPLAN.

Se opruebo por unonimidod.

5.- Pronunclomienlo sobre modiñcoclón del reglomenlo del FONDEVE.

Tomo lo polobro el Director de lo Dirección de Desorrollo Comunitorio don
Froncisco Pinochei quien indico que se ocercó o conversor con esto unidod lo
Unión Comunol de Junto de Vecinos, porque postuloron 45 orgonizociones ol
concurso FONDEVE, pero hubo complicociones con los requisitos de lo
postuloción, por lo que solicitoron si se podío disminuir un requisito.

El requisito en cuestión, son los colizoc¡ones solicitodos por el concurso y los
presentodos por los orgonizociones, yo que lo moyorío presento solo uno
liquidoción y el concurso solicilobo dos, lo que ero muy complicodo poro los
orgenizociones, por lo que soliciton ol Concejo Municipol por intermedio del señor
Alcolde, bojor esle requisito de dos cotizociones o uno.

Al mismo tiempo, tombién soliciton combior el requisito de cuento boncorio, yo
que lo moyorío de los orgonizociones estón solicitondo los cuentos respeclivos.
pero no von o olconzor o tenerlos o tiempo ontes del cierre de postuloción, lo
cuol no presentorío un problemo yo que el pogo que se le hoce o lo orgonizoción
es por medio de un cheque, por lo que se pide es que se combien los
requerimientos, dejondo solo los bósico y necesorios, como por ejemplo el
certificodo de vigencio, el certificodo de lo directivo y todo otro documentoción
o fin.
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Si esto solicitud se opruebo el procedim¡ento serio, que lo postuloción se dejo uno
semono mós o contor de hoy, por sl olguno otro orgonizoción quisiero postulor.
con los nuevos requisitos, poro posteriormente cerror el proceso y entregor el
cheque oproximodomente en l5 desde el ciene.

lnterviene el Concejol Motusqlén Villor, monifestondo que estó de ocuerdo con
este punto, en el sentido que el requisito de los cof¡zoc¡ones generolmente es
complejo poro los orgonizociones, yo que no todos lo empresos le cotizon, por lo
que retroso el proceso o entrompon los postulociones, por lo que él esió o fovor
en combior estos requisilos.

Se somete o pronunciomienlo lo modificoc¡ón del reglomento del FONDEVE.

Se opruebo por unonimidod.

6.- Pronunciomiento de Rol de Potenles de Alcoholes'¡" semeslre 2018.

Tomo lo polobro el Director de Administroción y Finonzos, don Corlos Encino quien
monifieslo que en esto époco o su unidod le corresponde entregor los dotos
estodÍsticos con los Potentes de Alcoholes, según lo expreso lo 19.925, el objetivo
de esto es someterlo o su pronunciomiento poro el cobro de potentes ol 3l de
julio de 20 I 8.

Aporte de los dotos esiodísticos que uno tiene que ir llevondo semestre o
semestre, poro cumplir con los porómetros legoles, tombién se deben onolizor sin
hobido o existen ejecución de olgunos ilícitos o no se hoyon concelodo potenfe
municipoles, en los sectores en donde se encuentron estos potenles, poro lo cuol
el entrego lo polobro o su colego don Arturo Joque, poro que informe si ho
existido olguno irreguloridod.

lnterviene don Arfuro Joque, monifestondo que en este primer semestre no existe
ninguno onomolío o irreguloridodes que informor. Ademós señolo que en lo
corpeto se encueniron los dotos estodíslicos de cuontos potentes nosolros
fenemos, se encuentron subroyodos los limitodos, se encueniro tombién cuol es el
número de potentes que nosotros tenemos que tener, en lo cuol eslomos
excedidos oproximodomente en 50 potentes, lo que es conocido por todo. lndico
iguol que tombién oporece el monlo de lo que percibiró lo Municipolidod de
Longovi por el pogo de estos potentes.

Se somete o pronunciomiento el Rol de potenles de Alcoholes l" semesfe 20lg.

7.- Enkego de lnforme slluoción ocluol de convenios Deporlomento de Solud.

Tomo lo polobro el Director del Deportomenio de Solud, don Rene polricio
Rodríguez, indico que vlene o informor ol Honoroble concejo sobre lo evolución
de los convenios vigentes en el Deportomento de Solud duronte el oño 2olg.
lndico que en los documentos entregodos en este concejo se encuentro lo
informoción preporodo por el encorgodo de finonzos, referenle o los convenios
firmodos duronte el oño 2018, en cuol se indicon los oclos odministrotivos emilidos
tonto por el Servicio de Solud, como por lo Municipolidod de Longovi, el monto
del convenio, los monios tronsferido, cuonto es el monto por ingresor y lo
informoción de lo rendido hosto er momento. Indico odemós que en ro
informoción entregodo hoy 3) convenios hosto el dío de hoy, iomb¡én oporece
en lo informoción l0 convenios que se estón ingresondo ol presupuesto, por lo
fonto como se puede oprecior de lo informoción entregodo, oún hoy convenios
que esión en tromitoción del Decreto Municipol poro su oproboción.
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Interviene el concejol L¡sondro V¡llolobos, preguntondo que cuondo el
documento entregodo se refiere que en convenios oquí informodos que no se ho
rendldo nodo. no significo que el conven¡o no se ho ejecutodo, por lo que como
se podrío sober cuónto el porcentoje que se ho ejecutodo el convenio en
cuestión hosto el dío de hoy.

El Director del Deportomento de solud expreso que esto informoción estó
preporodo ol 30 junio, hoy convenios que se pueden verificor, según lo fecho de
lo resolución emiiido por el Servicio de Solud de Moule, fecho que indico el
periodo de inicio de ejecución.

El Concejol Villolobos pone como e.iemplo, lo informodo en lo plonillo, referente ol
convenio odontológico, que lo fecho de resolución es 7 de febrero de 2018. pero
hoslo lo fecho no se ho rendido nodo. como podríomos sober cuól es el
porcentoje de ovonce de ese convenio

El Director del Deportomento monifieslo, que hosto el 3'l de moyo, el convenio en
cuestión no se presento gosios osociodos, por lo que no se hon rendidos recursos
osociodo ol convenio.

El Concejol Villolobos pregunto si no estón rendidos no estón ejecutodos.

El Director monifiesto que podríon existir procesos de pogos pendientes, focturos
pendientes de emisión o que el decreto de pogo este pendiente poro olguno
firmo, por lo que ol 3l de moyo no se ho informodo. pero que uno vez esté
finolizodo el proceso se informo ol Servicio de Solud del Moule.

El Concejol Villolobos, vuelve o preguntor si es posible sober cuól es el porcentoje
de ejecución del convenio que se llevo hosto ohoro, un 25%, o mós, en
consideroción o lo meto de los mismos convenios.

El Director dice que los convenios de solud estón osociodos de dos formos ol
deportomento, primero hoy un referente finonciero, que es el jefe de finonzos y
por otro porte estón los referentes técnicos de codo convenio. Hoy olgunos
convenios que se repite el referente técnico en reloción o los funciones del
convenio, pero lo moyorío de los convenios tienen distintos referentes, eslo
situoción se lo plonteo ol odministrodor, en el sentido de ¡nd¡corle cuol ero lo
informoción que mone.iobo el deporlomento, entregórselo o este Concejo y en el
coso de tener dudos o consultor por porte de ustedes, solicitor lo informoción
requerido o los referentes técnicos respectivos poro ser entregodos en sesiones
futuros, todo esto teniendo en consideroción que son mós de 20 referentes
técnicos en el deportomento, pudiendo existir octividodes osociodos ol convenio
pero que oún no ho sido informodo ol Servicio de Solud del Moule.

Interviene el Concejol Aroyo, oclorondo que los convenios se estón ejecuiondo,
pero no se sobe cuól es el porcentoje de ejecución del convenio, pero se estón
ejerciendo los prestociones.

Interviene lo Directoro del cesfom, monifestondo que los presfociones se estón
ejecutondo, que exislen convenios, como por ejemplo el convenio odontológico
que requieren octo integrol, en donde se estón otendiendo ó o Z pocientes, se
presto el serv¡c¡o, pero uno vez que se junto uno serie de prestoc¡ones ejecutodos
eslo recién se rinde ol servicio de solud de Moule.

El Concejol Aroyo por los convenios que esión sin Decreto Municipol.

EL Director explico, que los convenios sin Decreto Municipol, significo que se ho
recibido lo resolución del Servicio de solud del Moule, se confecciono el decreto
esie vo o lo revisión de lo unidod de control lnlerno, después poso o lo firmo del
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Sr. Alcolde y de lo Secretorio Munícipol y posterior o esto vuelve ol Deportomento
de Solud.

El Concejol Aroyo pregunto por un convenio con fecho de resolución de ll de
moyo del oño en curso, sin decreto o lo fecho.

EL Director ocloro, que todos los convenios si decreto municipol, es porque estón
en tromitoción estos decretos, lo encorgodo de personol tiene lo informoción
pertinente o los decretos en tromitoción, por lo que hobrío que revisor el sislemo
computocionol en qué estodo se encuentron estos decretos.

lnterv¡ene el Sr. Alcolde monifeslondo que los concejoles que hon preguntodo
respecto o lo ejecución de los convenios, tienen lodo lo rozón en sus dudos
respecto o este temo, yo que lo informoción entregodo es bosionte relotivo, y no
considero prudente que los concejoles hoyon lenido que preguntor sobre lo
ejecuc¡ón de los convenios poro que recién ohoro el Director del Deportomento
recién consulte o sus referentes en qué etopo del convenio se encuentro hoy en
dío, esto es uno misión que yo tendrío que sober, mós oun cuondo esto siluoción
yo le suced¡ó o usted, porque hubo perjuicio, yo hubo que devolver dineros ol
servicio de solud del moulé por lo no ejecución de convenios, por lo que lo ideol
es que esto informoción usted tendrío que soberlo de ontemono, y no dor lo
respuesto de que como son 20 referentes técnicos no tiene lo informoción
completo, usted tendrío que hober previsto esto situoción, y si no ero copoz de
reolizor esto lobor solo, tendrío que hober solicitodo opoyo en lo fiscolizoción de
estos molerios, porque yo como olcolde firmo los decretos pertinentes y creo que
los funciones de los convenios estón en orden, es imposible que yo llome o todos
los referentes técnicos poro ver estodo de codo convenio, esto es pego del
Director, en este sentido lo que le pregunto el concejol es bosionle cloro y yo
usted luvo lo experiencio de que no se pudieron rendir convenios onier¡ormente,
por lo que tendrío que monejor esto informoción de monero complelo, ohoro
mismo tendrío que hober informodo o este concejo de lo e.jecución completo o
lo fecho de los convenios de Deportomento de Solud, es informoción complejo
pero usted tiene que soberlo. Expreso odemós que lo informoción que entregoron
o e§te concejo es informoción finonciero no de gest¡ón, y que los concejoles
quieren sober es el proceso de gestión de los convenios, donde estomos ol dío de
hoy.

lnterviene el Director del Deporlomento, monifeslondo que es necesorio ser mós
cloro con lo informoción que se refiere o los molos experiencios, yo que
efectivomente lo responsobilidod de Director esto sobre lo toreo que hoy que
desorrollor, se monifesfó que hubo uno solicitud de que este punlo de loblo se
pudiese hober prorrogodo poro lo próximo semono poro llegor con todo lo
informoción, justomente poro evitor este temo, pero el objetivo iniciol ero
responder ol requerimiento reolizodo por los señores concejoles y poder explicor
de monero posierior los dudos o consultos plonteodos por estos mismos. Lomento
que se plontee en este coso que en su rol de direclo no esté cumpliendo sus
funciones, yo que efectivomente es difícil monejor esto informoción. yo que esto
todos los díos esió voriondo y no ho sido su intención como funcionorio municipol
no tener todo lo informoción requerido sobre todo cuondo no se solicitó
directomente o él lo siluoción, si no que de monero genérico los señores
concejoles solicitoron el estodo de ejecución de los convenios, y lo informoción
entregodo englobo de monero genérico lo ejecución de los convenios por porte
del deportomento. Expreso que ho estodo preocupodo de lo ejecución de los
convenios, con los referentes técnicos. con el .iefe de finonzos, lo Directoro de
Cesfom, no le gustorío que quedoro lo sensoción de que no ho cumplido su
f unción por no es osí.
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El Sr. Alcolde expreso. como rol de presidente del Concejo él tiene que dor
respuesto o los señores Concejoles, y que usted como director con su respuesto
es1ó dondo lo rozón que no estó hociendo su trobojo, porque cloromente los
unidodes del deporlomento estón hociendo su trobojo, finonzos referentes
técnicos etc, el que no ho hecho su trobojo es usted ol no tener lo informoción ol
dío. no diciendo ol dío de hoy, pero si conocer o lo último semono cuol es el
ovonce de los convenios, o quien tendríon que preguntorle esto si no es ol
encorgodo comunol de los convenios, si es usted, es usted como director que
debe sober cuól es el nivel de cumplimiento de lo gestión del progromo,
demostrondo con documento cuol es lo gestión reolzodo en codo convenio.
Finolmente es usied el que monifiesto que no estó reolizondo su función, ol
solicilor oplozor esto presenloción poro recopilor lo informoción requerido estó
monifestondo que no tiene conocimiento de los cumplim¡entos de los progromos,
yo solo esloy recopilondo sus polobros. Lo ideo que ocó es que no se estó
fiscolizondo, pero es lo consulto reolizodo por un concejol pero responde de un
formo que yo creo que no es lo odecuodo, yo como olcolde yo el responsoble
superior de esto, pero su respuesto nos demuestro que no estó cumpliendo lo
función en específico, que es sober en qué etopo se encuentro lo gestión del
convenio, y que usted no lo sepo es porque no le estó dondo seguimienlo o los
funciones por lo que estó controtodo.

Inferviene el Concejol Pereiro, expresondo que este temo es importonte poro el
proceso de lo solud locol, porque en uno oportunidod hubo un reconocimiento
que un progromo importonle, como un progromo GES se enconlrobo en pouso,
por lo que ero importonte sober en qué estodo se encontrobo lo ejecución de los
progromos, yo que en situoción complejos cuolquier usuorio podrío ocusor ol
municipio que no estón entregondo los prestociones que por ley se obligo, por lo
que hoce el llomodo o entregor lo informoción respecto o lo ejecución de los
progromos mós odelonte poro lener conocimiento de esto.

lnterviene el Concejol Aroyo, monifiesto que en cierto formo se solicitoron esto
informoción porque noce iodo lo preocupoción yo que en el oño posodo hubo
uno bueno e.jecución de los convenios en generol, pero hubo uno devolución de
128 millones de pesos de 1022 millones, lo que demuestro que no es uno cifro ton
importonte. pero lo ideo nuestro ero conocer porque no se ejecutó el IOO% del
convenio. Ademós tombién sober en qué etopo estomos en esto etopo del oño,
y proyector como vomos o terminor y si vomos o cumplir con los tiempos.

Tomo lo polobro lo Directoro del Cesfom, explicondo que si bien existen 3l
convenios firmodos con el Servicio de Solud del Moule, el grueso de los convenios
dicen reloción con lo controtoción de recurso de humonos, y otros portes estón
osociodos con lo odquisición de los ¡nsumos. Ademós respondiendo o lo
plonteodo por el Concejol Pereiro respecto o los convenios GES, si bien hoy mismo
se estó cerrondo lo que es el convenio de cirugÍo menor, el dío viernes se estó
cerrondo lo licitoción de lo que es imógenes diognósticos, iguolmente se estón
generondo los listos de esperos, sin perjuicio de eslo se generoron los trotos
directos respectivos poro ejecutor lo presloción, poro dorle continuidod ol servicio
hosto que se cierren los licitociones respectivos, por ¡o que se estó trobojondo
poro ejecutor los gorontíos estoblecidos en los convenios respectivos.

lnterviene el Concejol Perezo. qu¡en se sumo o los polobros del Concejol Aroyo,
tiene conocimienlo que no se podrón ejecutor los convenios ollO0% yo que se
sobe que olgunos convenios llegon de monero tordío, pero que todo oyudo es
bienvenido, seo cuolquiero el porcentoje que se logre cumplir, en este sentido en
el informe presentodo hoy uno nómino de 3l convenios o Io fecho, lo consulto es
que si hoy convenios que pudiesen llegor en el futuro.
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El Director del Deportomento de Solud expreso que estos son los convenios que
hon llegodo o lo fecho, pero existen olgunos cosos que el servicio de solud
dispone de recursos, envío los convenios poro su tromiloción, pero ex¡ste un coso
de un convenio que hoy que tromitor, que l¡ego lo semono posodo, que estó
relocionodo con el reintegro de los recursos de un médico de reemplozo, que
cubre o lo docloro Ano Froncisco Henrique que estó reolizondo uno beco en
pediolrío.

El Conejol Pérez, expreso que se estó trobojondo con el g ST" de los convenios
hosto el momento.

El Concejol Aroyo, pregunto sobre el convenio SUR (Servicio de Urgencio Rurol), si

se ho gestionodo este convenio.

Lo Directoro de Cesfom, monifiesto que se h¡zo lo solicitud ol Servicio de Solud del
Moule, pero que estos hon informodo que se estó estudiondo lo perienencio de
este convenio.

lnterviene el concejol villor, preguntondo si se puede sober cuóndo ingresoron los
decrelos de tromitoción de los convenios y si estos se encuentron visodos o no.

El Director de Solud expreso que con el sistemo documentol se puede sober esto
informoción.

Tomo lo polobro el Sr. Alcolde, poro ocloror un punto, yo que existe un rumor que
esto odministroción de turno lo ho hecho deficiente en el óreo de solud. En este
senlido hoy que ocloror que los funciones de los olcoldes de turno y los
concejoles de turno tienen lo misión principoj de monlener un presupuesto
equilibrodo, dor los polÍticos y los lineomientos del presupuesto que viene
destinodo o codo uno de estos óreos se cumplo, esto referente ol percop¡to, y en
lo líneo de los convenios se cumplon con los prestociones oiorgodos, pero ocó el
rol fundomentol de los funcionorios del Deportomenfo de Solud, que es dor
cumplimienio o los funciones que se les otorgon. el olcolde no puede fener Io
culpo porque un posio no obre un fin de semono, dejo cloro que esto no es un
otoque personol ol Director de Solud si no que es un otoque o lo gestión, ocó no
se llego o un corgo con un título o cumplir los requerimientos mínimos. yo que
existen políticos munlcipoles y noc¡onoles que o lrovés del Ministerio de solud se
implemenion y usted como D¡rector de Solud estó obligodo o gestionor que esto
se cumplo. Se dirige o lo Directoro de cesfom, monifestodo que ello hoblo de
controtoción de personol, que es efectivo que existen convenios que vienen
osociodos o controloción de personol, pero iguolmente el serv¡cio de solud,
verifico los controlociones y los funciones que eslón cumplen, cuol es el nivel de
cumplim¡enlo. Entonces en consideroción o esto. los funcionorios del
Deportomento de solud, estón obligodos morolmente y legolmente o e.iecuior sus
fundones. Plonteo iguolmente el olcolde que los funciones que le conesponden o
Director del Deportomento que son inderegobres, por lo que tiene que monejor
esto informoción de monero completo, tiene que tener conocimiento en qué
estodo se encuentron lo ejecuciones de los convenios, no solo lo porte finonciero.
poro poder tener un me.ior control de estos procesos, no hoy que olvidor que
tuvimos que devolver recursos de ros convenios por no ejecución. Tombién hoce
presente o los Sr. concejoles que existíon convenios que se reportíon entre los
mismos funcionorios, los convenios veníon especificodos poro que hicieron estos
presiociones en horos extros y los díos sóbodos, cuondo me entere de esto
situoción se conlroforon nuevos dentistos poro ejecutor estos progromos situoción
que no coyó bien en el Deportomenlo, pero que se hizo poro poder ejeculor ol
móximo estos progromos, yo que ros mismos funcionorio o veces no dobon o
vosto.
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El concejol Villolobos pregunto que significo que los convenios tengon un corte ol
3l d9 ogosto.

Lo Directoro del Cesfom tomo lo polobro explicondo que todos los conveníos
estoblecen que tiene dos cortes de evoluoción, primero nos don el 70% de los

recursos, y posteriormente el 30%, por lo que en el primer corte ol 31 de ogosto se
mide el 60% de lo ejecución del convenio, y dependiendo de este porcenioje se
entrego el porcentoje foltonte, poro lo ejecución iotol del progromo.

lnterviene el Concejol Villolobos, monifestodo que lo preocuponte de esto
situoción, yo que estomos o 4 de .julio y existen convenios que no se hon
ejecutodo, y pone como ejemplo que el 7 de febrero se me entrego un convenio
en el cuol me entregoron el 70% de los remesos, por lo que ho esto fecho yo
tendríomos que tener el ó0% de ejecución del convenio poro cumplir con el
primer corte, por esto es importonte sober cómo estomos en ejecución de los
convenios hosto el momento poro verificor los porcentojes de cumplimiento.

Lo Directoro de Cesfom, indico que los convenios uno vez que llegon los
resoluciones hoy procesos odminislrotivos infernos que se liene que reolizor poro
poder ingresor los dineros ol presupueslo.

Tomo lo polobro lo Concejolo Silvo, indicondo que ello encuentro que el
convenio odontológico es súper bueno, ello ho estodo en el Cesfom y se ho dodo
cuento que los otenciones que se reolizon porticipon mucho gente, pero le
preocupo el temo oculisio, pero ello cree que se vo o cumplir este convenio.

El Alcolde lomo lo polobro indicondo que se iiene que complemenior esto
informoción, interpelondo ol Administrodor Municipol poro que se preocupe de
esle temo.

8. Vorios.

Tomo lo polobro lo Concejolo Silvo, preguntondo si existe lo posibilidod de que el
comión de lo bosuro pudiero olconzor un poco mós debojo de donde llego, que
es recorrido que reolizo de Villo Longo vi hocio obojo, ontes de llegor o lo loncho,
exlsten que quedon como ó o 7 cosos que no pueden botor su bosuro.
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lnterviene el Alcolde, soliciiondo que si pudiese entregor esto informoción
directomente ol encorgodo de SS.GG.. ol que hoce posor ol Concejo.
presentóndolo como Gustovo Gordewer, indicondo que es el nuevo encorgodo
de esto Unidod, onle lo renuncio de lo Sro. pío Sepúlvedo. Explico que Gustovo
esto recién llegodo por lo que todos los peticiones seon reolizodo o este
funcionorio. lndico odemós que lo municipolidod en este momento cuento con
solo un comión funcionondo, otro orrendodo, odemós teníomos un retro vie.io en
mol estodo, que recientemente llego uno retro nuevo poro ejecutor mejores
trobo.jos, odemós se estó pidiendo ol Consejo Reg¡onol uno comión lolvo y un
comión con corgodor frontol. Señolo iguolmente que lo mun¡cipolidod, coÁ sus
recursos octuoles, no es copoz de dor respuesto o todos los requerimientos de los
vecinos de esto comunidod. Tombién indico que en el periodo onterior no se
hicieron los montenciones pertinentes o los vehículos municipoles, de solud y
educoción, por lo que los vehículos se fueron deteriorondo, debido o eso es que
se controtó o cristion cuevos, poro evitor este tipo de situociones, lo que ho
demostrodo uno gron comb¡o en los recurso invertidos en estos vehículos, y que
junto o otros funcionorios se esión encorgondo de reolizor los montenéiones
diorios de estos vehículos, ohonondo uno gron contidod de recurso poro esto
municipolidod.
Tomo lo polobro nuevomente lo concejolo Silvo, indicondo que si el encorgo de
los SS.GG, si pudiese presentorse en er comino de los peflines, yo que se enJentro
en mol estodo, específicomente el comino o coso blonco.



Interviene el Sr. Alcolde que ese comino es un comino productivo que no esfó
enrolodo, noce y muere en uno empreso, y el moyor flujo de vehículos son
comiones de esto empreso. En esle sector se estó pensondo en osfoltor, esló
denlro de nuestros prioridodes. Indico que es necesorio tener presenle que
estomos en uno comuno rurol, por lo que lo contidod de emergencio que surgen
en este tiempo son bostontes, y teniendo en consideroción que tenemos en I

comión se hoce un poco difícil por responder o todos.
Lo Concejolo Silvo. iombién pregunto por lo Víllo Son Lorenzo yo que el comino se
encuentro en muy molos condiciones.
El Sr. Alcolde explico, que fue un error hober modificodo el proyecto de eso villo
por el olcolde onierior, yo que ese proyecto tenío olcontorillod y povimento, pero
el quito el povimento, entonces hoy tenemos que volver o presentor un nuevo
proyecto y poro eso lo Directoro de Obros t¡ene que recibir nuevomente ese
comino, por eso no se ho podido mejoror. Ahoro bien poro poder tiror moteriol en
ese comino es súper difícil, yo que el comino estó mós olto que los cosos, por lo
que cuondo llueve se inundon los cosos de los vecinos, lo que se tendrío que
reolizor en ese comino, es socor el moterlol del comino y volver o colocor moterlol
poro que se puedo mejoror, sifuoción que es complicodo poro este munic¡p¡o.
Tomo lo polobro el Concejol Pereiro, explicondo que se sobe que el mun¡cipio
cuento con pocos recurso, debido o lo que lorgomente se ho conversodo en
estos conce.jos, pero plonteo que serío importonte trotor de deslinor olgunos
recursos poro poder controlor moquinorio externo, poro dor solución o los
emergencios que se presenten en lo comunidod, como por e.jemplo lo que
sucede en lo Villo Son Lorenzo. Trotor de poder proyector esto situoción poro el
futuro. Ahoro bien tombién plonfeo que nuestro municipio pudiero hocer un
diognóstico urbono, con los equipos pertinentes, poro poder verificor cuoles son
los condiciones urbonos de nuestro comuno, y mejoror lo infroesiruciuro que tiene
nuestro comuno en esfe momento, y me refiero con esto en seguir ovonzondo
con lo implementoción de los lumínorios de nuestro comunos, de mejoror los
veredos ¡guolmente, que yo se estón mejorondo, pero serío bueno opción reolizor
un diognóstico y presentor uno propuesto poro me.joror lo infroeslrucluro que
tiene nuestro comuno octuolmente.
Interviene el Sr. Alcolde, monifestondo que el finonciomiento se sobe hosfo dónde
se puede llegor, hoy se estó enfocondo en mejoror los veredos. odemós se estó
pensondo en lo ovenido principol de lo comuno en retiror el bondejon cenlrol, en
colocor luminorio que vengon con el brozo desde los lodos, en lo colle I sur, lo
semoforizoción, se puede troer uno propuesto de que se vo o hocer dentro estos
4 oños, y plonteor que nuevos propuestos poro los s¡guientes oños.
El Concejol Pereiro, odemós indico que tombién estó el óreo rurol. indicondo que
hoy en ideo se hon ido creondo muchos cominos vecinoles, por lo que se podrío
verificor que proyectos se podrío plonteor poro estos cosos.
fomo lo Polobro el Concejol Pérez indicondo que no tiene punio vorios poro este
concejo.
lnterviene el Concejol Villor indicondo que no tiene puntos vorios poro esto
ocosión.
Tomo lo Polobro el Concejol Aroyo, primero indico que nos enconlromos con uno
gron contidod de cqminos en mol estodo, por lo que le pide que se oficie ol
Min¡sterio de Obros Públicos poro verificor el estodo de los puentes de lo comuno,
yo que existen uno gron contidod de estos en mol estodo como el del seclor de
los pellines, el de los Toscos que esto con groves problemos que son evidentes, lo
mismo en el comino Roberto Opozo, lo Cuorto Polcuro, los Pellines, son esos
lugores en los que eslón con problemos, por lo que pedirío que se oficioro poro
verificor el eslodo de estos puentes y reporor los mós groves y que se
comprueben por los profesionoles pertinenles lo foctibilidod de mejoríos. Como
segundo punto, el oño posodo en este mismo concejo se estuvo conversondo
sobre el lemo de los zonos seguros, lo señoro Noncy y el Señor molusolén
solicitoron uno oudiencio con violidod, pero nos monifestoron en eso oportunidod
que no hobíon recursos poro ejecutor este progromo, pero este oño serío
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importonie verificor si se puede ovonzor en este progromo, en especiol en
olgunos escuelos como lo Tercero, lo Quinto Sur, lo Quinlo Norte, que siempre
estón con lo solicitud de lo instoloción de un motor, yo que es necesorio en eslos
momentos. Lo últ¡mo con el combio de Pío, usled olgunos concejos por el combio
del olumbrodo público, yo le envié un correo electrón¡co o lo Sro Pío, por lo que
se lo reenviore o Gustovo, pero me gustorío sober s¡ estó cerrodo este temo.
Interviene el sr. Alcolde, monifestondo que no estó cerrodo este temo, que se estó
esperondo el comión olzo-hombres poro poder instolor lo luminor¡os, poro poder
combior olgunos luminorios y otros instolorlos, donde esto le gente pidiendo que
se hogo el combio, por eso tenemos o don lbon Conlreros y hemos sumodo o
otro eléctrico, poro poder solución o este temo.
Tomo lo polobro el Concejol Villolobos, monifesiondo que el hizo lo m¡smo
consulto, pero fue o trovés de un documento, que se ingresó por el concejo, de
los sectores y los luminorios mós complicodos.
El olcolde monifiesto s¡ podrío ingresor el documento nuevomente, poro el nuevo
encorgodo de SS.GG, lome conocimiento de esto.

El Concejol Villolobos, indico que oprovechondo que esto el Director de DIDECO,
quiere preguntor que hoy muchos.juntos de vecinos que quieren postulor o
proyectos pero estos no tienen sus popeles ol dío, o muchos le folton los cuentos
de ohonos, u otros problemos, por lo que quizós puedo hober olguno instoncio
poro oyudor o estos orgonizociones o tener lo documenloción necesorio poro
postulor o estos proyectos.
lnterviene el Director de DIDECO monifestondo que existen 78 orgonizociones
comunitorios, tenemos cerco de 55 con los popeles ol dío, el temo es que hoy
muchos que no hon renovodos sus documentociones por que no hon reolizodo
elecciones por lo que no podemos intervenir, por eso nosotros en este concejo
disminuimos los requisitos poro postulor ol FONDEVE, por estos situociones, pero si

olguno orgonizoción requiere de nuestro oyudo estomos llonos o reolizor estos
gestiones.

El Concejol Villolobos expreso que mós que nodo es generor los instoncios poro
pod5:r orientor o estos orgonizociones. Otro temo es que yo hice esto peiicíón
onleriormente, en el seniido de modificor lo posición del doto poro visibilizor me.jor
los proyecciones que se presente en este concejo.
Tombién indico que le gustorío conocer de olgunos proyectos que se dieron o
conocer en este concejo, como por ejemplo el osfollo que se ofrecló poro el
comino bojo Llollinco, el comino o los viños, el comino o Cerrillo, muchos cominos
que se ofrecieron en su momento y que se ho perdido su continuidod el proceso,
por lo que me gustorío sober en qué etopo estón.
lnterviene el sr. Alcolde, solicitondo ingresor un documento con esto solicitud ol sr.
Secretorio, poro poder hocer los consultos, porque son osfoltos de colles de
servicios que le corresponden ol MOP. lndico iguolmente que existen proyectos
que se estón licitondo, pero se gestionoro poro obtener informoción.
El Concejol Villolobos, indico que como último punto, que el nuevo occeso o
Longoví le quedo como 5 oños. pero nosotros tenemos un poso que no es
ouforizodo que esto por lo Z norte bojondo el rio y que en tiempo de verono poso
por el rio hocio el otro lodo.
lnterviene el sr. Alcolde indicondo que el plonteo esto siluoción o lo empreso
encorgodo de esto, le plontee lo olternolivo poro no socor o lo gente del sector
de los Culenes, pudiéromos tener un bodén por esie secior. lndico que cuondo
fue glcolde el periodo onterior tuvo comprodos los tubos, pero no supo que poso
posteriormente, pero cree que se puede reolizor un bodén con recursos propios,
por lo que gestionoro lo ejecucíón de eslo obro.
lnlerviene el Concejol Villolobos, solicitondo sober en qué estodo se encuentron
los obros de los goritos que se estón reolizondo o lo entrodo de Longoví. poro
verificor el estodo en que quedoron y si los restos de terreno que quedo no
complicoron o lo obro.
El sr. Alcolde indico que solicitoro lo informoción perlinenie.
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lndico el Sr. Alcolde que iiene dos puntos vorios, el primero dice reloción con el
proyecto de reporoción del gimnosio, odemós del proyecto del polideportivo,
pero odemós pienso que serío importonte poder poslulor ol techodo de lo
concho de futbol de Longoví, que seo un proyecto iniciodo por este concejo.
Todos los conce.joles estón de ocuerdo.
El segundo punio vorio del Sr. Alcolde, solicifo que pose ¡o Asesoro Jurídico Srto.
Comilo Chomorro.
Lo Srto. Comilo indico que se ocobo de gonor un recurso de opeloción
presentodo en lo Corte de Supremo, respecto o un recurso de protección
presentodo por postulontes o un concurso de solud reolizodo en el mes de
octubre de del oño 201ó, referente o lo creoción de plontos profes¡onoles poro el
deporlomenio de solud. En primero instoncio lo Corte de Apelociones de Tolco
follo en fovor de los recurrenles, pero lo Corte Supremo follo en fovor del
Municipio reconociendo que el concurso tenío vicios de formo como de fondo
por lo que no se podío finolizor, ocred¡tondo lo decisión tomodo por el municipio
de hober onulodo dicho concurso.

Sin mós que trotor se cierro lo ses¡ón.-

CANCINO NIECIN
ARIO MUN PAr (S)
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